

Inauguration des travaux de restauration du château de Walschbronn

Écrit par Administrator

Vendredi, 21 Avril 2023 16:42 - Mis à jour Dimanche, 09 Juillet 2023 13:50

Les **travaux de restauration du Weckersburg**, le château de Walschbronn, ont été inaugurés le 15 avril dernier en présence du président de la SHAL.

WALSCHBRONN

Le château de Weckersburg est un site touristique incontournable

Le vaste chantier du château de Weckersburg de Walschbronn est fini. Après deux ans d'aménagement, le lieu s'est enrichi d'un verger pédagogique, et d'une scénographie qui plonge les visiteurs dans l'histoire. Quel est le montant des investissements ? Que pourront découvrir les touristes ?

« Il a été difficile de retracer l'histoire de ce château datant du XVe, début XVIe, parce que nous avons peu de recueils à notre disposition. Nous supposons que c'est un château-résidence n'ayant eu aucune fonction militaire », avance Bruno Marion, secrétaire de la Shal (Société d'histoire et archéologie de Lorraine) et conservateur du musée de la citadelle de Bitche depuis 2011. « Il devait posséder un majestueux donjon entouré de murs. Nous pensons aussi que son existence fut très courte puisqu'il a été détruit vers 1570 ».

Panneaux équipés de QR code

Bruno Marion connaît bien le château de Weckersburg puisqu'avec une équipe de cinq personnes de la Shal, ils ont passé deux ans à rechercher les moindres documents et à collecter les iconographies sur cet endroit « afin de concevoir la rédaction des panneaux équipés d'un QR code et placés sur les ruines parsemées de la bastide ». Selon lui, ce site possède une situation géographique stratégique et touristique entre les châteaux de Bitche (15 km) et du Lemberg (23 km). « Tout est désormais imaginé pour donner envie aux visiteurs de s'arrêter pour découvrir ce



Le curé de la paroisse a béni le château de Weckersburg, en présence du maire de Walschbronn Christian Schwalbach. Photo RL/Christelle THEVENOT

domaine mosellan remarquable », avouant sans ambages que « les investigations continuent afin d'enrichir régulièrement les textes historiques ».

Un verger pédagogique...

Le chantier du château de Weckersburg, surplombant la commune de Walschbronn, fait indéniablement la fierté de son maire, Christian Schwalbach. Quel est le coût de l'investissement pour les travaux ? 180 000 euros cofinancés par des partenaires tels que l'État, la Région, le Département et des associations histori-

ques. D'ailleurs, samedi 15 avril, l'élu a inauguré la fin des travaux, les aménagements réalisés par la Shal et présenté aux hôtes son dernier ouvrage d'un montant de 18 000 euros. Le château a été béni par le curé des paroisses avoisinantes.

Le maire a aussi mis en avant le verger pédagogique. « Près de trente arbres fruitiers, majoritairement des pommiers, ont été plantés en décembre par la société d'arboriculture du village. Nous souhaitons donner une dimension plus locale en exposant notre savoir-faire dans la culture

d'espèces fruitières rares : les pommes, les cerisiers, etc. », précise Pascal, adjoint au maire. Il a ajouté : « Nous avons en projet de créer des ateliers pour les enfants et le greffage des variétés, de taille d'arbres pour les adultes et les enfants ». Véritable lieu de la pomme, Walschbronn, 370 habitants, possède près de 3 000 arbres à fruitiers, bien implantés dans les châteaux de Walschbronn. Le village devrait être particulièrement agréable à visiter sur la route... des

Christelle

Inauguration des travaux de restauration du château de Walschbronn

Écrit par Administrator

Vendredi, 21 Avril 2023 16:42 - Mis à jour Dimanche, 09 Juillet 2023 13:50

~~Beaucoup de sites Internet ont été créés pour promouvoir l'inauguration.~~